

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.867

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 27 de Abril de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarri, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 13

"LA LENTITUD HA SIDO NUESTRO MAYOR ENEMIGO" (dijo el Jefe del Gobierno)

¡Movilización rápida de todas las energías de Castellón!

CON PRISA DE GUERRA

Hagamos hoy lo que debimos hacer ayer

El Gobierno ha renovado, acofando más el llamamiento—en virtud de los específicos cometidos que requieren urgente cumplimiento en los frentes de lucha, en los de producción y en las tareas de fortificación—su orden de movilización general. El mandato es un imperativo conminatorio para todos los españoles dignos, que por serlo no pueden aceptar impasiblemente la afrentosa invasión de las turbas mercenarias al servicio del fascismo italo-teutón; pero éste adquiere características de urgencia inaplazable para todo el pueblo de Castellón.

Castellón ha hecho mucho por la guerra. Cada hora, cada etapa de esta ignominiosa invasión, tuvo su justa repercusión aquí, traduciéndose bien pronto en tangibles realidades. Grande es la aportación de Castellón en todos los órdenes de la lucha; pero mucho más es lo que debe y puede hacer. Las posibilidades de Castellón están lejos de verse agotadas. Y hemos llegado al momento crítico en que los esfuerzos han de rebasar su máxima capacidad, sin que el momento de la acción admita espera ni demora de ninguna clase. Ese pecado de lentitud, al que certeramente señaló el jefe del Gobierno como motivo importante de muchas de las amarguras de esta guerra, tiene que quedar totalmente corregido en estas críticas circunstancias. La lentitud puede condenar a la esterilidad todos nuestros esfuerzos.

A este respecto corresponde a los sindicatos el honor de ponerse en vanguardia de la acción. Ellos pueden y deben ser los instrumentos ejecutores de la movilización general ordenada por el Gobierno de Unión Nacional. Nutriendo con rapidez, con prisa de guerra, las brigadas de fortificadores; dando millares y millares de voluntarios para nuestro glorioso Ejército Popular; intensificando el rendimiento de la producción; convirtiéndolo en provechosa y aleccionadora realidad el acuerdo magnífico de la C. N. T., implantando jornadas extraordinarias y, finalmente, dando una realidad efectiva a la incorporación de la mujer a los frentes de producción.

En suma: respondiendo al llamamiento de movilización con espíritu de superación. No basta con acatar unas órdenes que sería peligroso tratar de eludir. Es indispensable que las órdenes del Gobierno sean tomadas como índice de nuestros deberes; pero que deben cumplirse con el sentido de la máxima amplitud y de la máxima rapidez.

¡La mejor arma contra la aviación extranjera:

REFUGIOS!

Está demostrado, por los últimos bombardeos de la aviación criminal, que la mejor arma para defenderse la población de los continuos ataques por aire son los refugios. En los realizados hace unas semanas, fueron derribadas unas ciento veinte casas; éstas quedaron reducidas a escombros y sin embargo las víctimas fueron escasísimas. Entre éstas se incluían, en su inmensa mayoría, aquellos ciudadanos que no pudieron guarecerse en los refugios o que transaban por la calle.

En el último bombardeo, del día 25 de abril, inigualado en salvajada hasta hoy, sobre Castellón, en el tomaron parte unos 18 aparatos extranjeros, fueron arrasadas cerca de cuarenta casas. Las víctimas, teniendo en cuenta la bruta-

lidad del ataque y la cantidad de bombas arrojadas por los criminales han sido mínimas, gracias a haberse recogido una gran parte de la población civil en los refugios. Esto demuestra su eficacia, pero al mismo tiempo se ha demostrado que estos refugios son aún insuficientes para abrigar a TODA la población de Castellón, ya que ésta ha aumentado en estas últimas semanas, debido, sobre todo, a la evacuación de algunos pueblos de la zona de guerra. Se plantea, por tanto, un problema inmediato: la INTENSIFICACION RAPIDA de la construcción de más refugios, la TERMINACION INMEDIATA de todos aquellos que sean necesarios en barrios céntricos y apartados.

Para ello, siguiendo el ejemplo

La vanguardia y la retaguardia confraternizan

El Frente Popular visita las Brigadas de Fortificaciones

Las delegaciones del F. P. y S. R. I. entregan importantes donativos de ropas

Acaba de regresar de los frentes de esta provincia una delegación del Frente Popular de Castellón, que con otra del Socorro Rojo Internacional, integrada también por muchachas, ha recorrido los lugares donde las Brigadas de fortificadores están construyendo el dique que ha de servir de muralla con que las fuerzas republicanas han de contener a los ejércitos invasores, y desde donde se les va a empujar en vigorosa contraofensiva, para alejarles de esta provincia y para limpiar, después, todo el suelo nacional de esas hordas mercenarias que intentan sojuzgar la voluntad del pueblo español, para convertirle en esclavo de un poder extranjero.

La misión de esta delegación tenía un doble objetivo: estar en contacto continuo con los camaradas de esta provincia, entregados a las tareas de las fortificaciones, y conocer sus necesidades, para remediarlas en la medida que las posibilidades del momento lo permitían.

Moral de fortificadores

Esta delegación encontró a los fortificadores con una moral verdaderamente admirable. Las privaciones, el esfuerzo que la obra requiere, el propio peligro que contiene esta tarea no han influido nada para que estos abnegados camaradas pierdan el característico buen humor de esta tierra valenciana; ni ha disminuido un ápice la confianza en sus superiores, la fé en la victoria, ni el espíritu de sacrificio que, como fuerza tajante y poderosa, les impulsó a enrolarse en estas Brigadas, y que ya en

ya dado en estas últimas semanas por la población de Castellón, ésta debe volcarse en la construcción y terminación de los refugios oficiales y particulares para que toda la población, nuestras mujeres, nuestros hijos, nuestros combatientes que se encuentran en la retaguardia estén a salvo de las agresiones fascistas.

Es un deber de antifascistas, un deber de ciudadanos españoles que quieren ser libres e independientes el resguardar sus vidas y las de los demás de la barbarie de los extranjeros.

los puestos de responsabilidad están cumpliendo a maravilla.

Reparto de ropas

Después de adquirido el consentimiento de que la moral es el puntal más firme de estas Brigadas, la delegación procedió a obsequiar a todos los fortificadores con prendas de la máxima utilidad para esos menesteres.

La escena produjo honda emoción entre los componentes de la delegación. No era el agradecimiento forzado, no era la simpatía fingida, no era la adhesión mixtificada, sino que fué una explosión sincera de identificados sentimientos al ver que sus propios hermanos eran los que llegaban para corregir las pequeñas deficiencias

risas cristalinas, fué la charla amena lo que saturó de dulzura aquellas horas inolvidables.

¡Oh, sublime poder de la mujer!

Camaradas de las fábricas; de los talleres, de los obradores; mujeres que en la retaguardia disfrutáis de una vida placida y metódica, sin que la guerra os haya impuesto grandes sacrificios; ahí cerca hay centenares de hombres, hermanos vuestros, que esperan la caricia de vuestras palabras y el bálsamo de vuestros consuelos. Ellos cumplen una elevada misión patriótica y os piden bien poco, comparado con lo que los momentos exigen a todos los hijos de esta tierra amenazada. Organizad sin pérdida de tiempo caravanas y ex-

En Salsadella, en Alcalá de Chivert, nuestro glorioso Ejército Popular está forjando epopeyas de heroísmo. Nuestros soldados se pegan a la tierra defendiendo ardientemente el suelo de Castellón en una resistencia homérica.

«¡No pasarán!», gritan enardecidos nuestros combatientes. Y nuestra retaguardia se moviliza con fiebre de guerra dispuesta a dar sus inmensos recursos en la lucha a muerte contra los invasores.

¡Castellón no será jamás esclavo de Hitler ni de Mussolini!

que se ocasionan siempre en estas profundas organizaciones.

Obsequio de libros y folletos

Las muchachas del Socorro Rojo acabaron de dar al acto la nota vibrante y entusiasta. Confundidas entre los centenares de fortificadores, les obsequiaron con libros, lecturas y folletos antifascistas, que éstos recibieron con vivas demostraciones de contento. En las horas libres de trabajo estos hombres podrían tener entre sus manos un recuerdo tangible de sus compañeras, al propio tiempo que encontraban la fuente inagotable de cultura, de la que ahora el pueblo está sediento, sin encontrar nunca el límite que las destruya ni el grado que les produzca la hartura.

Pero no fué solo este el prodigio que las muchachas del Socorro Rojo Internacional causaron entre los fortificadores. Fué el aliento de sus

pediciones. Con esto habreis realizado una obra digna de las muchas que la mujer está llamada a desempeñar en esta lucha a muerte contra el invasor.

Alocución a los fortificadores

Realizado el obsequio, desde el potente alavoz instalado en el frente varios delegados del Frente Popular y del Socorro Rojo Internacional dirigieron la palabra a los fortificadores, haciéndoles comprender el inmenso valor de las obras que están realizando y llevando al convencimiento de todas las conciencias el caracter de la lucha.

Estas palabras fueron acogidas con entusiastas aplausos y clamorosos vivas al Gobierno del Frente Popular, apreciándose en todos los rostros el deseo de superar el esfuerzo personal para contribuir,

(Pasa a 2.ª página).

Viva nuestro Ejército Popular!

CONTINUA CON ENTUSIASMO LA movilización en nuestra provincia

Telegrama al ministro de la Gobernación

Por el señor Gobernador se ha remitido el siguiente telegrama al Ministro de la Gobernación:

«Por todos medios publicidad se hicieron conocimiento general órdenes Gobierno sobre movilización alentando exacto cumplimiento para que no quede ningún individuo comprendido reemplazos llamados a filas o movilizado fortificaciones sin cumplir obligaciones que la República exige en bien patria y conminando Alcaldes para que con el mayor entusiasmo hagan que dichas órdenes sean cumplidas en plazos fijados. También

se estimula Alcaldes para que juntamente con organizaciones antifascistas toda provincia estimulen y alienten voluntariado hasta movilizar en lo posible energías en bien guerra recordándoles disposiciones Gobierno aclarando conceptos voluntarios para evitar extralimitaciones.»

Telegrama al general Miaja

En el Gobierno Civil se ha recibido el siguiente telegrama del Alcalde de Bechí:

«Con esta fecha digo al General Miaja: Reunidos pueblo de Bechí conjuntamente militares fuerzas pueblo saludámosle juramentándonos estar dispuestos nuestra última gota de sangre antes que triunfe Franco y sus aliados. Movilización general se realiza con entusiasmo. Viva el Ejército Popular y la República. El Alcalde, Vicente Ibáñez.»

El Frente Popular visita...

(Viene de la 1.ª página)

con más tesón si cabe, a la liberación total y rápida de toda la Península, para que sea la bandera republicana la que ondee en todos los rincones de España, y para que sean los auténticos españoles los que rijan los destinos, ahora y siempre, de este pueblo sublime y mil veces heroico.

Estas visitas se prodigarán más a menudo

De regreso a Castellón, la delegación del Frente Popular y del S. R. I. ha expresado el firme propósito de prodigar estas visitas, siendo siempre portadores de obsequios en ropas o en comestibles, lo cual es un poderoso acicate para los que están apartados voluntariamente de las comodidades de sus hogares y se entregan a las duras faenas de abrir trincheras, levantar muros y construir barreras donde se estrelle el enemigo.

Y en esta tarea no pueden estar ausentes los demás organismos antifascistas de Castellón y su provincia, pues a todos nos obliga y nos interesa estar en comunicación constante con estos hombres para llevarles el aliento y las cosas de que allí se carece.

Agradecimiento a los camaradas de Valencia

El Frente Popular está en el deber de señalar el digno comportamiento de los camaradas de Valencia, pertenecientes a los Sindicatos de Banca y Bolsa y de Espectáculos Públicos, que en un noble gesto se han incorporado voluntariamente, casi en su totalidad, a estas tareas de fortificaciones, compartiendo con los de esta provincia las penalidades y los peligros.

El ejemplo de estos trabajadores de Valencia debe servir de estímulo a todos los camaradas de Castellón, que tienen en estos momentos la ineludible responsabilidad de ser los primeros en acudir a aquellos lugares que marquen las exigencias de la lucha para detener el paso de los invasores.

Nuevos héroes para el Ejército Popular

¡Salud a los del 41!

Esta mañana se han presentado en la Caja de Recluta de esta capital millares de jóvenes reclutas del reemplazo del 41. Van todos ellos poseídos de gran entusiasmo, conscientes del importante papel que van a jugar en la guerra desencadenada por el fascismo internacional.

Han desfilar por algunas calles cantando fervorosamente himnos de guerra

¡Jóvenes reclutas! La patria invadida, la patria desgarrada por la fiera del invasor, espera que vuestras bayonetas sirvan para defender nuestra independencia, nuestros hogares, nuestra tierra, nuestra libertad y nuestro porvenir.

¡Jóvenes castellanenses! Las hordas invasoras pisan suelo de nuestra provincia. Y vuestro coraje, vuestro heroísmo tienen que servir para forjar una resistencia epopéyica que impida al invasor ocupar un metro más de nuestra tierra y poder prepararnos después para ofensivas brillantes en las cuales no sólo desalojemos al enemigo de nuestra provincia, sino de España entera

Mañana habrá reparto de azúcar y judías

Mañana se efectuará entre el vecindario un reparto de azúcar, a razón de 150 gramos por persona, con el ticket número 27 y otro de judías (200 gramos por persona), con el ticket número 28.

Jóvenes libertarios al frente

Valencia. — Ha partido para el frente el segundo Batallón de voluntarios, organizado por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Levante y entre hoy y mañana saldrá el tercero.

La consigna que llevan es la siguiente: «Antes morir aplastados por los tanques que ceder un palmo de tierra al fascismo».

Parte Oficial de guerra

En lucha de cuerpo a cuerpo nuestros magníficos soldados ocuparon las lomas más altas de la atalaya de Alcalá, cogiendo muchos prisioneros y abundante material de guerra

Barcelona 26. — Parte oficial de guerra.

EJERCITO DEL ESTE. — Las fuerzas enemigas que ocuparon las alturas de Valadredo, en el sector de Llavorsi, fueron desalojadas de ellas en un brillante ataque de nuestras fuerzas, que conquistaron además las cotas 1.671 y 2.018, al noroeste y sur de Balaguer.

En el sector de Tremp, los rebeldes atacaron nuestras posiciones de Tossal-Doba, al norte de San Román de Abella, infiltrándose entre las cotas 741 y 701, siendo obligados a retroceder en desorden duramente castigados por el certero fuego de las armas leales, que rechazaron también un intento de ataque faccioso contra nuestras posiciones de Sierra Pesonada.

La artillería propia dispersó, causándole muchas bajas, a una concentración enemiga en las inmediaciones de Matasolana.

EJERCITO DE LEVANTE. Protegidos por tanques, aviación y artillería, los rebeldes han proseguido sus ataques

en la zona de Aliaga, siendo contenidos por el admirable tesón de nuestros soldados.

En el sector de la costa se combate con intensidad, habiendo conquistado las fuerzas propias, en lucha cuerpo a cuerpo, las lomas más altas de la atalaya de Alcalá, donde capturaron prisioneros y material de guerra. El enemigo sufre duro castigo en los repetidos contraataques que ha llevado a cabo para recuperarlas.

Nuestros soldados, en descubierta realizada en la zona Cati-Tirig, recogieron 150 fusiles, cuatro fusiles ametralladores, cinco ametralladoras y seis morteros del 31.

EJERCITO DEL CENTRO. Fué fácilmente rechazado un intento de golpe de mano enemigo en el sector de la Sierra.

EJERCITO DE EXTREMADURA — Ataques rebeldes sobre las posiciones nuestras de Villar del Pedroso, Carrascalejo y Sierra Altamira, fueron totalmente neutralizados.

EJERCITO DE ANDALUCIA. — Sin novedad.

Mañana, en el Gobierno Civil Se celebrará una importante reunión de Alcaldes

Mañana, a las nueve de la misma, en el Gobierno civil, convocada por el señor Gobernador, tendrá lugar una reunión de todos los Alcaldes de la provincia de Castellón y del territorio leal de la provincia de Teruel.

En esta reunión se abordarán todos los problemas administrativos, económicos y de carácter general que tienen planteados los Consejos Municipales en estas circunstancias.

El Gobernador expondrá el criterio del Gobierno, condensado en las órdenes dadas y abordará de una manera concreta las tareas a realizar en estos momentos, y de una manera muy especial lo que se refiere a movilización de los reemplazos llamados a filas y de fortificadores, así como el fortalecimiento de la unidad entre las organizaciones y partidos antifascistas, base fundamental de la victoria sobre el invasor.

En esta reunión habrán de tomarse decisiones muy importantes que solucionen todos los problemas que la guerra plantea a los pueblos. Por eso confiamos en que todos los Ayuntamientos interesados mandarán sus representantes y cumplirán con todo entusiasmo los acuerdos que se tomen, que han de inspirarse en dar la batalla definitiva a nuestros enemigos.

Sesión del Consejo Municipal

A la hora acostumbrada se reunió ayer el Consejo en sesión ordinaria, presidida por el alcalde, Amadeo Ribó. Sin objeción alguna se aprobó el acta anterior.

A falta de asuntos en el despacho de oficios y en el ordinario, se pasó al extraordinario, aprobándose un dictamen de la Comisión de Hacienda concediendo un donativo de mil pesetas para la suscripción abierta pro Hospital Provincial, y otro de la misma Comisión concediendo cien pesetas como donativo para la Sociedad Amigos de Méjico para contribuir al homenaje que la zona leal ha de tributar a esta República americana.

En ruegos y preguntas, diversos consejeros intervienen sobre la cuestión de los refugios haciendo incapí para que se evite se lleve a los mismos colchones y otros objetos para pernoctar durante la noche. También se habló sobre la conveniencia de que el alumbrado público continúe encendido después de las diez de la noche, acordándose enviar un informe al gobernador haciendo constar las ventajas y los inconvenientes para que este resuelva.

Acto seguido levantóse la sesión

Gobierno Civil de Castellón

Instrucciones para los refugios

En evitación de accidentes y al objeto de que en la entrada y permanencia en refugios se sigan unas normas fijas y de acuerdo con las necesidades de los mismos, todo el mundo se atenderá a las siguientes normas:

PRIMERA. — Inmediatamente que se anuncie por la sirena el peligro de agresión, sin paradas imprudentes ni aglomeraciones, acudirán todo el mundo al refugio que tenga más próximo.

SEGUNDA. — Se entrará en él ordenadamente, dándose preferencia para ello a los niños, mujeres, heridos y ancianos.

Ninguna persona joven podrá refugiarse en tanto no lo hayan hecho los relacionados en párrafo anterior.

TERCERA. — Queda terminantemente prohibido la permanencia en las entradas y escaleras, no consintiendo en forma alguna que con una imprudencia no permisible haya quien esté estacionado mirando la llegada de los aeroplanos, queriendo después, atropelladamente y con el consiguiente daño, introducirse violenta y desordenadamente.

CUARTA. — Igualmente queda prohibido el fumar en el interior de los refugios públicos y privados.

QUINTA. — De ninguna forma se permitirá dormir dentro de los refugios, ni permanecer en ellos en las horas fuera de alarma, y

SEXTA. — Una vez internados cuantos quieran guarecerse en ellos, circularán mientras exista sitio libre, dejando espacio para que puedan ir entrando los que a continuación llegan a guarecerse, no tolerándose los corros ni estacionamientos que hasta el momento han venido efectuándose.

Las autoridades a mis órdenes detendrán inmediatamente a los infractores, poniéndolos a mi disposición para que les sancione con la mayor energía.

Castellón, 26 de abril de 1938.

El Gobernador,
F. RODRIGUEZ.

Información judicial

CONSTITUCION DEL TRIBUNAL ESPECIAL DE GUARDIA

Esta mañana, en el Palacio de Justicia, ha quedado constituido el Tribunal Especial de Guardia, que intervendrá en los delitos flagrantes de Espionaje, Alta Traición, Derrocamiento y Subsistencias.

Constituyen este Tribunal, don Juan Romero Montesinos, como Magistrado Presidente y los vocales don Manuel Tirado Zayas, capitán del Ejército, por el Ministerio de Defensa Nacional y don Alejandro Farayos Carrión, por el Ministerio de la Gobernación.

Como Fiscal del mismo, actuará don José Castelló-Tárrega y Arroyo, con delegación especial del Fiscal General de la República.

El precitado Tribunal, empezará a funcionar inmediatamente, habiéndose posesionado de sus cargos todos sus componentes.